

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

## Un retrato de Ibsen

De las curiosísimas «Notas sobre Noruega» de Mr. Hugues Leroux, tomamos la semblanza del gran dramaturgo Ibsen.

«Un caballero, hundido en un sillón, lee en un periódico alemán que tiene abierto. No le veo sino las puntas de las botas y la copa del sombrero. Adviérteme que es Ibsen. Esperaré antes de entrar en relaciones con él, á que hayan llegado al departamento que ocupa en *Victoria Terrasse* las cartas de introducción que me ha dado Brandés.»

Entiendo yo que un hombre es siempre un comentario de su obra, un ideal ó una caricatura de su esfuerzo. Antes de acercarme á éste quería yo verle en su vida ordinaria.

Además, para juzgar esta fisonomía, es necesario desembarazar la cabeza del bosque de cabellos que la cubre como una gorra de pieles: sobre todo, es preciso apartar esta espuma de pelos blancos que parecen un boa de ligeras plumas. Entonces la fisonomía se afirma. La boa menuda aparece sin labio superior; si se nota el otro es porque un gesto de desdén le descubre. Las profundas arrugas que desde cada lado de la nariz llegan hasta las comisuras de los labios, marcan más aún el carácter de sabiduría aguda de esta fisonomía. La cabeza se vuelve naturalmente hacia la espalda como en el retrato que Dané Oerik ha pintado en Roma en 1879.

Puesto de pié, Ibsen es pequeño, algo menor que la estatura ordinaria de cualquiera. El volumen considerable de su cabeza, agrandado por la maraña de sus cabellos, lo largo de sus levitas, que le tapaban las ropillas y que están siempre abotonadas de arriba abajo, dejando ver una corbata blanca, le hacen aún más pequeño. Sus pasos, de niño, acaban de dar á su marcha una sorprendente frialdad, como si sus miembros tuvieran ankylosis de una muñeca; pero por poco que uno se aproxime y mire, desaparece todo pensamiento de caricatura. Se comprende que este hombre que pasa se mantiene firme ante el destino, y que no se doblegará jamás.

Dos veces cada día, una por lo menos, sale del magnífico barrio de Victoria-Terrase, desde cuyas ventanas se descubre la ría y toda la rada, llevando una mano en la espalda y la otra apoyada en su paraguas, luciente de puro limpio, como una prenda militar; con la cabeza tan pronto caída, tan pronto alta, tan alta como si quisiera mirar las nubes por debajo de sus anteojos, Enrique Ibsen se dirige desde su casa al Gran Hotel, en línea recta.

Ante su paso se hacen á un lado los paseantes. Si lo que encuenra en su camino es algún coche, Ibsen espera á que haya pasado sin desviarse jamás á la derecha ni á la izquierda. Tiene al barro (muy frecuente en este país) un horror de armiño. El cuidado del traje, que en el retrato de Oerik le han hecho lucir sus condecoraciones, no le abandona jamás.

Siempre que hemos hablado, su primer cuidado, después de algunas palabras corteses, ha sido para el arreglo de sus cabellos. Con un gusto que siempre es el mismo, saca de su redingote un peine formidable y de cuatro golpes, vuelve á su sitio histórico las guías de bigotes y los bucles de sus cabellos. Una vez, mientras me hablaba del determinismo con singular elevación de pensamiento, le ví pararse de pronto y sacar el labio inferior con un terrible gesto de descontento; acababa de hacerse cargo de que uno de los botones de su levita colgaba al extremo del hilo.

Si noto estos detalles infinitamente pequeños, es por su característico contraste con la costumbre de nuestros escritores. Su fantasía de artistas lleva á casi todos á una cierta dejadez de traje que en muchas ocasiones no excluye el cuidado. Sobre todo, evitan como una deshonra parecerse á un notario vestido de domingo, á un jefe de escritorio, ó á un maestro.

El ideal correcto del dramaturgo noruego es el de toda su raza; el buen vestir burgués con la ropa cosida en el gordo del paño, y bien estirada la corbata de batista. Este no es el «querido maestro», ni menos aún el «querido gran maestro», sino «el señor doctor». Tiene un título, un diploma, como tiene una corbata blanca, como tiene condecoraciones, y aun cuando su genio le ha colocado por encima del nivel común, él se complace en estos convencionalismos de guarda-ropa. (Singular ejemplo, se dirá, de las contradicciones del hombre! ¿Quién sabe si estos contrastes no tienen en su carácter la utilidad de un contrapeso?)

A la salida de nuestras entrevistas, he preguntado á Ibsen si quería ver las notas en que

yo había resumido nuestras conversaciones, y él tuvo la bondad de dejarme en completa libertad; un poeta no es un teorizante, y él se reserva el derecho de moverse á su gusto, no quiere que se le encierre entre contradicciones.

## La infanta Isabel en Francia

Hé aquí en qué términos hablan importantes diarios franceses de la egregia hermana del inolvidable Alfonso XII:

«Hace veinte años que la infanta Isabel no ha venido á París, y su fisonomía es demasiado característica para que no intentemos trazar en algunas líneas su retrato.

«La infanta Isabel tiene 42 años. Las princesas no pueden disimular su edad, y ésta carece hasta tal punto de coquetería y es tan superior á todo sentimiento de vanidad, que nos perdonará que digamos que tiene más gracia que belleza. Es alta, y desde hace algún tiempo ha engruesado un poco. Sus grandes ojos negros tienen ese brillo y esa dulzura que revelan la inteligencia y la bondad.

Es, en efecto, la infanta, una princesa de notable inteligencia, dotada de rara energía y al mismo tiempo alegre, ingeniosa, y si se nos permite la palabra, *bon enfant*; casi nos atreveríamos á decir *bon garçon*.

Parecía nacida para el Poder, y dos veces la suerte ha hecho pasar por su cabeza la corona del Principado de Asturias, reservada á los herederos del trono de España. Como hermana mayor de Alfonso XII, fué princesa de Asturias hasta el nacimiento de éste, y volvió á serlo desde el advenimiento de su hermano al Trono, en 1874, hasta el día en que nació la infanta Mercedes, 1889.

En 1868 contrajo matrimonio con su primo el príncipe Gaetano de Borbón, conde de Girgenti, hermano del conde de Caserta y del rey Francisco II de los Dos Sicilias. Hacia seis meses que se había casado cuando estalló la revolución que destruyó á doña Isabel II. El conde de Girgenti, coronel del ejército español, cumplió valientemente su deber en la batalla de Alcolea, en la que el general Novaliches fué derrotado por el general Serrano. La infanta Isabel se retiró á Suiza con su marido, que no tardó mucho en ser atacado de la terrible enfermedad que ocasionó su muerte.

En aquellas tristes circunstancias, la condesa de Girgenti mostró una abnegación y un valor sublimes. Viuda á los 20 años y sin hijos, concentró todo su cariño en su hermano volvió con él á España, cuando el general Martínez Campos restableció la monarquía.

Durante once años fué la inteligente consejera de Alfonso XII con su Corte al lado de la del monarca, á quien ilustraba sobre los hombres y los sucesos, y supo conservar en este papel difícil la estima y el cariño de todos los españoles.

Desde que comenzó la Regencia, la infanta Isabel ha visto disminuir sin pena la importancia de su influencia política.

Ha conservado siempre el cariño de su augusta hermana política, y su papel, limitado á las recepciones palatinas durante el largo luto de la Reina Regente, se ha circunscrito á las buenas obras, á las cosas del corazón y del espíritu.

Es apasionada por todos los géneros de *sport*, monta admirablemente á caballo y es muy entendida en las artes, y particularmente en la música. En invierno habita con la Reina Regente en el Palacio Real de Madrid, y los veranos se los pasa en La Granja.

En este Palacio maravilloso, cuyos esplendores sobrepujan los de Versalles, la infanta tiene su corte de *sportmen* y de artistas. Ella misma dirige las cacerías y organiza las diversiones más interesantes.

Pocas princesas de Europa tienen una situación tan privilegiada y tan merecida. Es una personalidad desde todos los puntos de vista, y una personalidad muy popular en España.»

## El Czarevitch y su esposa

Cuando nuestros lectores lean estas líneas, es muy probable que el príncipe heredero de Rusia haya contraído matrimonio con la princesa Alicia de Hesse, que se halla en Livadia.

He aquí algunos detalles sobre la historia de los amores de estos dos personajes.

El czarevitch y su prometida se conocían desde hace mucho tiempo, y los dos sentían

una profunda inclinación. Cuando el casamiento del duque Sergio con la princesa Ella, las relaciones entonces tan diversamente comenadas, empezaron á desarrollarse.

Dícese que cuando el czar, por boca de su hijo mayor tuvo conocimiento de tales relaciones se declaró contrario al matrimonio de su hijo con una princesa alemana.

La princesa Alicia no tenía entonces, más que doce años; por esto el czar no dió importancia á la petición de su hijo.

Más tarde, la princesa fué confirmada según el culto protestante, añadiendo una dificultad más el matrimonio eventual con el príncipe heredero á la corona de Rusia. Por motivos religiosos también algunos años después, durante un viaje que la princesa hizo á Rusia, se expresó abiertamente contra el proyectado matrimonio, y su padre no creyó deber pensar en la voluntad de su hija. Escrupulos religiosos únicamente parecían oponerse á su unión con el czarevitch, que se mostraba másterco que nunca en casarse con la princesa Alicia.

Cuando el hijo mayor del czar asistió al casamiento que el año pasado se celebró en Coburgo, fué allí para saber «de su boca una contestación definitiva». Cuando la princesa Alicia debía salir también para Coburgo donde se encontraría con el hijo del czar, confesó á su hermano que la acompañaba sus pensamientos íntimos, y arrasada en lágrimas dijo que no había podido ni podía prescindir de sus escrúlos religiosos. Entonces su hermano le preguntó:

«Es que no le quieres?»

—Oh, sí! oh sí! contestó enseguida la princesa, cesando inmediatamente las lágrimas, después de esta confesión. Su hermano la hizo comprender que la religión ortodoxa se iba transformando paulatinamente, acercándose á la religión á que ella pertenecía.

El príncipe era esperado por el corte de Darmstadt á mediados de Septiembre último representaciones de gala habianse organizado por el gran duque de Hesse. La enfermedad del czar hizo que se retrasara la visita del czarevitch á su prometida, lo que dió motivo á los periódicos alemanes de publicar noticias tan sensacionales como inexactas.

La gran duquesa de Hesse se hallaba en estado interesante y delicada desde la época de su casamiento. No tiene más que 18 años, y se comprende que su marido el gran duque, hermano de la princesa Alicia, no quiera dejarla ni un momento sola. Esto explica por que fué aplazado el día del enlace. Hace algún tiempo que la gran duquesa está mejor, pero no lo bastante para que su marido pueda acompañar á su hermana Alicia á la cabecera de la cama de su futuro suegro el czar.

Únicamente su hermano podía acompañar á la princesa Alicia, porque excepto dos tíos con quienes se tratan, no hay otro varón en la familia de los Hesse.

## Excursiones científicas

de los alumnos de los Institutos  
El director general de Instrucción Pública ha dirigido la siguiente circular á los rectores de las Universidades y á los directores de los Institutos de segunda enseñanza:

«El sentido general de la reforma de la segunda enseñanza supone que el Instituto ha de ser un centro que influya de un modo eficaz y poderoso en la educación de la juventud, ampliando el fin perseguido hasta hoy, ó sea el de «mera instrucción de los alumnos.»

A igual tendencia obedecieron las órdenes y circulares dictadas por esta Superioridad en distintas fechas, y singularmente en 18 de Marzo del corriente año, así como la Real orden publicada en la *Gaceta* de 19 del presente mes, relativa á la Gimnástica.

Llamo la atención á V. S. acerca de la regla 7.<sup>a</sup> de la circular mencionada, y en ella encontrará ese Claustro de su digna presidencia la base para iniciar el desenvolvimiento de una serie de medidas que redunden en beneficio de la segunda enseñanza, cumpliendo de esta suerte el Instituto su misión primera y principal de suministrar una verdadera y completa cultura general humana, propia de la época presente.

Las excursiones á que se refieren la Real orden y circular ya citadas, pueden verificarse principalmente con los alumnos menos recargados de trabajo en el curso actual, que son los de quinto año, en unión de aquellos que se encuentren con menos asignaturas por haber seguido sus estudios más lentamente. Dichas visitas, ora á monumentos artísticos y Museos, ora á fábricas y talleres, ora, en fin, á otros establecimientos docentes ó centros de cultura, establecidos en la localidad (y aun fuera de ella) reclaman conferencias previas ó exámenes

posteriores que V. S. puede recomendar á aquellos profesores menos ocupados en este año académico por consecuencia de la distribución de clases, hecha para la adaptación de los estudios. Así se cumple, además, algo parecido á lo que se llama en otros países la extensión universitaria, llevando fuera del recinto del establecimiento docente el ejemplo de su obra.

Este ensayo despertará seguramente en otros organismos que los puramente escolares, el deseo de saber y lo que realizan los alumnos, doctores ó maestros de las Universidades, en diversas naciones; ante una concurrencia compuesta de toda clase de personal, lo llevarán á cabo en el nuestro los profesores de los Institutos con sus discípulos, inaugurando una práctica utilísima para la ilustración nacional.

No cree preciso esta Dirección declarar obligatoria la tarea que se recomienda al Magisterio de segunda enseñanza en esta circular, como no ha hecho irrenunciable la acumulación de cátedras el Real decreto de 16 de Septiembre; pero mucho confía del celo del profesorado, dada su probada laboriosidad y su no desmentido entusiasmo en pro de los intereses de la enseñanza.

Concedidas amplias atribuciones á los Claustros de los Institutos por efecto de la autonomía reconocida en los artículos 24 27 y 46 al 49 del decreto citado, cuenta V. S. con todos los medios necesarios para intentar una acción importantísima, haciéndose acreedor á la gratitud de la patria y á la estimación de este centro, que apreciará debidamente tan eminente servicio al vivificar el grado segundo en la Instrucción pública en el organismo encomendado á su dirección.

## Irregularidades en Valencia

El inspector de Hacienda, Sr. Puig Samper, ha girado una visita á las oficinas de Hacienda de la provincia de Valencia.

Dicho inspector ha encontrado, por lo que respecta á cédulas personales, hojas declaratorias, cuya falsedad ha podido comprobar por las declaraciones de los propios interesados; así como que se han dado en el período ejecutivo varias cédulas personales sin recargo, repetidas veces de clase inferior á la fijada en el padrón, y siempre de mucho menos precio de la que correspondía.

Para tapar de algún modo estas irregularidades se habían fabricado precipitadamente, á última hora, varias matrices; pero comprobadas las cédulas con el libro padrón, ha resultado que no entonan con las matrices, y tienen además números y fechas distintos.

El libro, no obstante ser del año anterior, aun no está aprobado.

Se ha comprobado también por el libro del almacén que algunos de los talones falsificados corresponden á cédulas remitidas á los pueblos.

Terminadas las diligencias, ha dado traslado de ellas dicho funcionario al fiscal de la Audiencia, juntamente con los documentos falsificados.

Se ha verificado un inventario y clasificación de los montones de expedientes que allí existen de partidas fallidas y adjudicaciones encontrados en la Tesorería y en la Administración de Hacienda, resultando 7.998 expedientes, que representan 1.623.000 pesetas. Hay además 13.700 recibos sueltos que no tienen actuaciones de apremio.

En la Tesorería se han encontrado varios expedientes de alcance de recaudadores y agentes ejecutivos; fugados muchos de ellos; en estos asuntos el abandono para obtener los reintegros llegó hasta lo inverosímil.

## POR CORREO

París 23.—Suspendido el banquete oficial que debió celebrarse anoche en obsequio del señor Moret, se celebró en la embajada de España una comida íntima, á la que asistieron, además del señor Moret y el embajador señor León y Castillo que presidia la mesa, el ministro de Estado M. Hanotaux, M. Reverseaux, el señor Abarzuza y otras personas importantes de la colonia española.

Terminada la comida, el señor Moret asistió á la representación de *Otello* en el teatro de la Opera, ocupando un sitio en el palco presidencial.

Por la mañana había visitado á M. Dupuy, no siendo exacto, como se había dicho, que se haya prorrogado el *modus vivendi* entre Francia y España.

Hoy se reanudan las sesiones de las Cámaras francesas y el gobierno explorará la actitud de los cuerpos colegisladores acerca de las rela-

ciones comerciales con España para ocuparse en consecuencia de un nuevo tratado comercial ó de prorrogar las relaciones que hoy rigen entre ambos países.

Paris 23.—Se anuncia que M. Hulst se propone dar algunas conferencias de carácter religioso, en las que esplanará el origen, forma y legitimidad del poder, cuyo tema trató ya, aunque someramente, en el folleto titulado «Un alma real y cristiana», en el cual describía los últimos momentos del conde de Paris.

Como este asunto suscitó serias polémicas en pró y en contra de razonamientos expuestos por el rector del Instituto católico de Paris, á los cuales no ha querido este contestar, anuncia ahora las mencionadas conferencias para ampliar extensamente aquel punto que está siendo objeto de calurosos comentarios en varios círculos y redacciones de periódicos.

Parece que las anunciadas conferencias se celebrarán en Nuestra Señora de Paris.

Paris 23.—Dicen de Roma que han sido disueltas todas las sociedades de obreros italianos socialistas organizadas en provincias, así como las demás sociedades adheridas á aquellas.

La policía ha practicado registros domiciliarios, incautándose de varios documentos.

Paris 23.—El partido católico belga se muestra satisfechísimo por el brillante éxito que han obtenido en las elecciones generales.

Su satisfacción estaba empañada por una ligera nube, cual era la actitud adoptada por el abate Daens, que se presentó candidato á la diputación por el partido socialista.

El obispo de Gante ha dado satisfacción á los católicos, retirando las licencias al referido abate por haber presentado su candidatura socialista.

Paris 23.—Entre los vagos rumores que aquí circulan referentes á la familia imperial de Rusia, acentúase el que se relaciona con el disgusto de que está poseído el emperador á contraer matrimonio con la princesa Alicia de Hesse, habiendo indicado el príncipe que prefiere renunciar el trono antes que consentir en dicho casamiento.

No obstante su declarada oposición á contraer matrimonio, el Czarewitch firma todos los documentos oficiales que se presentan á la sanción del Czar.

Paris 23.—Telegrafían de Roma que Su Santidad León XIII ha manifestado la satisfacción que le ha producido el Congreso Católico de Tarragona, los discursos que han pronunciado los congresistas en defensa de la Iglesia, y ha expresado su gratitud á la docta Asamblea tarraconense por las elocuentes manifestaciones de adhesión al Pontificado y á la venerable persona del Pontífice.

También agradece el cariñoso y filial mensaje que le ha dirigido el Congreso.

En la Propaganda se han recibido noticias de haber sido devastadas varias misiones católicas en el interior del imperio chino. Parece que han muerto asesinados algunos misioneros.

La policía sigue persiguiendo á los socialistas á pretexto de represión del anarquismo.

Con el poder discrecional concedido por la nueva ley, se declaran candidatos *domicilio coatto* ó relegación, á multitud de personas declaradamente separadas ó enemigas de los anarquistas.

En todas las provincias, los cuestores disuelven las sociedades obreras afiliadas al socialismo, y secuestran los libros y documentos que se encuentran en sus domicilios.

Paris 22.—Para esta noche se dispone en Livadia el matrimonio religioso del gran duque heredero con la princesa Alicia de Hesse.

El czar sigue en el período estacionario iniciado ayer.

Las noticias de esta tarde hacían alimentar esperanzas de una resuelta mejoría; aunque no hay nadie convencido de que sea, en todo caso, definitiva.

Paris 23.—Livadia.—Sigue la mejoría relativa del emperador, que ha podido descansar y comer algo.

Los facultativos no aseguran que persista esta mejoría. Lo cierto es que el enfermo sigue postrado por el mismo decaimiento de fuerzas, á pesar de la alimentación y del descanso.

Se ha desmentido que la zarina sufriera un ataque de parálisis, á consecuencia de la fatiga excesiva de esos últimos días.

Paris 23.—El presidente de la República ha estado en el instituto Pasteur.

Recibido por el Dr. Roux, ha hecho mostrar y explicar los procedimientos técnicos para la preparación del suero de caballo, contra la difteria.

El presidente de la República ha condecorado al Dr. Roux con la cruz de oficial de la Legión de Honor.

Paris 23.—Con bastante animación se ha abierto nuevamente la Cámara de los diputados.

Presidía Mr. Burdeau, presidente.

Han empezado los debates con una interpe-lación depositada en la legislatura anterior por el diputado socialista Mr. Paschal Grousset, que promovió un escándalo por haberse cerrado la Cámara sin dejar que la explanara.

La interpe-lación de Mr. Grousset fué presentada á raíz de la publicación de un artículo de Mr. de Casagnac en *L'Autorité*, explicando con minuciosos pormenores cómo se hurdió entre cinco prohombres políticos reaccionarios una conspiración para dar un golpe de Estado, poniendo al frente del movimiento al difunto general Boulanger.

Mr. Grousset pregunta al Gobierno porque no ha perseguido á esos cómplices de los juzgados por el Senado, constituido en Supremo Tribunal de Justicia.

Añade Mr. Grousset que para actuar la justicia no tenía que hacer grandes diligencias, ya que Mr. de Cassagnac les daba bien explicada la comisión del delito, y le nombraba á los conspiradores, como el barón de Mackau y el conde de Mun.

Para Mr. Grousset es un escándalo esta impunidad, después de condenar en rebeldía al general Boulanger, al conde Dillon y á monsieur Rochefort que hicieron lo mismo, ó acaso menos que los denunciados por monsieur de Cassagnac.

No habiendo nueva acción judicial, concluye el orador, se impone la amnistia á favor de los Sres. Rochefort y Dillon.

Contéstale el presidente del Consejo M. Dupuy haciendo valer la prescripción en que ha caído todo cuanto se refiere á aquella lamentable crisis, liquidada por el sufragio universal que ha dado la paz á la nación y nueva robustez á la República.

M. Grousset concreta su interpe-lación en una orden del día, motivada por la que se pedía la amnistia ó la persecución para todos los complicados en la conspiración boulangera.

La orden del día Grousset es desechada por 315 votos, contra 155.

#### Mercados

Paris 23.—Cotizaciones en los mercados de:		
Amberes.	Cafés.	fr. 92'25
Hamburgo.	Azúcares.	» 10'10
	Petróleo.	» 4'90
Magdeburgo.	Azúcares.	» 10'05
Burdeos.	Cacaos.	» 67'00
Marsella.	Trigo.	» 12'25
Nueva York.	Trigo.	» 56'25
	Petróleo.	» 5'15
Buenos Aires	Cambio del oro	» 339'00

## NOTICIAS

### Del Extranjero:

Al alemán inventor de una coraza más ó menos á prueba de balas van saliendo rivales en América. Se habló ya de un carpintero de Brooklyn apellidado Lennard, inventor de una armadura que se dice, después de varios ensayos hechos ante gran número de personas, ser muy superior á la de Dowe. Pero ahora aparece un tal Ignatius Lucas en Passaic, Nueva Jersey, presentando otra coraza que lleva gran ventaja, según también dicen, á las dos primeras.

Acaba ésta de ser ensayada en Paissac por 14 miembros de una sociedad de tiro; los tiradores se sirvieron primeramente de carabinas Winchester de calibre 32, y se observó que ninguna bala penetró en la coraza de Lucas más allá de tres octavos de pulgada. Se hizo ensayada uso de un fusil Mannlicher y la bala solo penetró media pulgada.

Van á hacerse nuevos experimentos con balas de acero. Lucas dice que su coraza no pesa más que 20 onzas por pie cuadrado, teniendo solamente una pulgada de espesor, y sostiene que ningún metal puede penetrarla.

Los periódicos franceses dan cuenta de un drama espantoso ocurrido en Montrouge, que lo ha motivado la miseria.

Una pobre madre, viéndose impotente para dar de comer á sus cinco hijos, se ha suicidado después de darles muerte.

En la penitenciaría de Joliet, en el Estado de Illinois, hay un preso condenado á trabajos forzados, que es todo un hombre dotado de raro ingenio para abrir las cajas de hierro donde se guardan caudales.

Murió no hace mucho en Wilmington un tal Jorge Stewart, llevándose al sepulcro el secreto del resorte con que abría su caja. Pero era menester abrirla para solaz de los herederos del muerto, porque en sus escondrijos guardaba buena suma de conserjes en especie y en valores. Vinieron cerrajeros y más cerrajeros todos expertos en su oficio; pero nada, la caja no se habría y por fin, el ejecutor testamentario del finado Stewart dirigió al director de la penitenciaría de Joliet.

De acuerdo con éste llevóse la caja á la penitenciaría y se mandó llamar al penado, perito en arte á la sazón tan deseada.

—¿Podéis abrir esa caja? le preguntó el director de la cárcel.—¡Oh, respondió tristemente el preso, ese es mi oficio, y por él estoy aquí! Diósele una silla, y él sentándose, miró, volvió á mirar con atención la caja, tocó un botón, le dió vueltas y más vueltas, y en menos de una

hora había descubierto el secreto y abierto aquella.

William Hart, fabricante de lonas para velámenes de los barcos en Tollentran, cerca de Londres, cuenta 93 años, y ha tenido 10 hijos, que viven, y que casados muy jóvenes, son abuelos en la actualidad; de más que William Hart es tatarabuelo, y tiene 10 hijos, 61 nietos, 93 biznietos y dos tataranietos, que suman en conjunto 163 descendientes. El viejo Hart se conserva fuerte y asistió al jubileo del rey Jorge III, en que faltó poco para que muriese ahogado por el gentío. Aun recuerda muy bien la traslación de Napoleón á Santa Elena. Lo más extraordinario en esa familia es que todos son ricos y la fortuna ha salido de las manos de un solo hombre y del cáñamo que ha servido para hacer velas para buques.

Un telescopio séxtuplo fotográfico acaba de construirse en Cleveland y está á punto de ser enviado para New-Haven. Se colocará este telescopio en uno de los Observatorios de Yale y comenzará á tomar vistas fotográficas de los fenómenos meteorológicos. Tiene el instrumento seis cámaras en vez de una y abarca en el cielo un campo igual al que pudieran ocupar 2.400 lunas llenas. Es de esperar que, mediante su empleo para obtener fotografías de los meteoros, lleguen á obtenerse nuevos datos relativos á la distancia que separa á aquellos de la tierra. Los astrónomos colocarán á distancias de dos millas del instrumento séxtuplo-telescopios, y en virtud de conexiones eléctricas sacarán simultáneamente fotografías, con cuyas placas comparadas podrán hacerse cálculos que permitan determinar la distancia de los meteoros con relación á la tierra.

En Marrakesh ha habido en la pasada semana sucesos sangrientos, de los cuales da cuenta hoy el telégrafo, siendo la verdad de lo ocurrido lo siguiente:

«Con motivo de la última insurrección de las kabilas, varios gobernadores de las provincias rebeldes se refugiaron en Marrakesh, donde permanecieron esperando las decisiones del Sultán.

Cuando algún tiempo después el kaid Widda se dispuso á cumplir una orden imperial en que se mandaba prender á dichos gobernadores y conducirlos á Fez para ser juzgados, la mayor parte de ellos se sometió; pero uno de la kábila de Rjamma dijo que no quería obedecer porque consideraba injusto que se le impusiera un castigo por el único delito de haber sido fiel al Sultán.

El mencionado gobernador se hizo fuerte en su casa con su hermano y su familia, y desde la improvisada fortaleza se defendió á tiros durante cinco días, matando á mucha gente.

Cuando ya, agotadas las municiones, se persuadió de que estaba perdido y de que irremisiblemente iba á caer en manos de sus perseguidores, tomó la extrema resolución de prender fuego á la casa, y pereció abrasado, de igual manera que todos los individuos de su familia.

Al saber los de Rjamma el heroísmo con que se había defendido, y la trágica muerte que había tenido su antiguo jefe, juraron vengarle, á pesar de haber sido aquel su enemigo, sólo por las pruebas de valor demostradas al defenderse en tan desiguales condiciones.

Otros gobernadores se refugiaron en un santuario, dentro de la ciudad, donde sin duda hubieran sido cazados á no ser por la actitud del pueblo, que resultantemente se opuso, diciendo que no se podía entrar en lugar sagrado con objeto de prender á nadie.

En vista de la oposición de la muchedumbre, el kaid Widda desistió de cumplir el mandato imperial.

Las versiones que sobre este suceso han circulado son contradictorias, y algunas le dan más importancia de lo que en realidad tiene.

### De las Provincias:

Se ha terminado el ruidoso proceso del robo de la Tabacalera, y ya podemos hacer publicos algunos datos interesantes de los muchos que ha reunido el juez instructor señor Montesinos.

Los efectos robados fueron 200.000 sellos de á 15 céntimos, 40.000 de á peseta, 2.000 de á cuatro pesetas y 3.000 de á 10, de los cuales, en diferentes ocasiones, ha conseguido incautarse el juzgado de 90.159 de los primeros y de 29.274 de los segundos, cuyos valores suman la cantidad de 42.797 pesetas, no habiéndose conseguido encontrar ni uno sólo de los de cuatro pesetas ni de los de 10.

Han sido procesados por dicha causa 16 individuos, todos los cuales, á escepción de uno, han pasado por la cárcel celular, habiendo salido los más por haber prestado la fianza, quedando hoy en ella tan solo tres de todos aquellos.

El trabajo del juez, señor Montesinos, y del escribano, señor Cabrero, ha sido bien fatigoso. Pero debe enorgullecerles, si al fin han conseguido llevar al tribunal todos los datos necesarios para hacer efectivas las verdaderas responsabilidades.

Segun *El Tribuno*, de Sevilla, se dice que en breve se reunirán en Córdoba, convocados por Guerrita, todos los matadores de toros de la región andaluza para tomar un importante acuerdo.

Trátase de que la temporada próxima no toree en Madrid ningun diestro de Sevilla, Córdoba, Cádiz, Málaga y Granada.

También se hará extensiva la invitación á otros diestros, escluyendo los de Madrid.

—El día 16 del mes último ocurrió un suceso sangriento en el hospital de San Juan de Dios de Manila.

El mozo del mismo, Benito Sanjou, que prestaba servicio en la sala de sexagenarios, á pretexto de que estos estaban jugando á las cartas, queriendo prohibirlo, cogió un palo de grandes dimensiones, cerró la puerta de la sala por dentro y empezó á estacazos con los pobres enfermos, recorriendo las camas desde el núm. 1 hasta el final é hiriendo á todos ellos.

Al oír los gritos que daban los enfermos, acudieron los empleados y la guardia del Hospital, y después de grandes esfuerzos lograron sujetar al criminal.

Del reconocimiento practicado resultó que fueron heridos 16 enfermos, 13 de ellos graves y uno gravísimo. Este último, de ciento cinco años, falleció á las pocas horas. Témesa igualmente que mueran algunos de los otros enfermos, á consecuencia de las heridas que recibieron.

Todos los enfermos fueron heridos en la cabeza, por ser la única parte del cuerpo que tenían descubierta en la cama.

El aspecto de la sala, cuando entraron los empleados, era horripilante; no siendo menos el que ofrecían los infelices heridos, algunos de los cuales eran paralíticos, y todos completamente indefensos.

A un niño de trece años, hijo de un empleado, que se hallaba en la sala, le rompió el criminal todos los dientes.

Créese que el mozo Benito Sanjou está loco.

La Academia de bellas Artes de Sevilla ha acordado ya el programa de las fiestas que se habrán de celebrar en aquella capital con motivo del Centenario del inmortal pintor sevillano Diego Velazquez.

Se abrirá un concurso para premiar la mejor monografía sobre Velazquez, su vida y sus obras; se acuñará una medalla conmemorativa con el busto del gran pintor y una leyenda alusiva al Centenario; se verificará una procesión cívica á la que asistirán las corporaciones oficiales y centros literarios y artísticos, y se colocará una lápida en la casa donde nació el gran artista.

Como en aquel Museo no existe ningun cuadro de Velazquez, la Academia pedirá al gobierno uno de los muchos que hay en el Museo de Madrid.

Venia de San Martin de Valdeiglesias un vecino de aquel punto, cuando en el puente de Segovia se le cayó al suelo, sin sentirlo, una abultada cartera llena de billetes del Banco de España.

Un vigilante de consumos que en dicho punto de hallaba de guardia, encontró momentos después la cartera en cuestión y procuró buscar á su dueño, hasta que dió con él, entregándosela intacta.

El dueño, agradecido, trató de gratificar al vigilante; pero éste se negó resueltamente á admitir nada, pues entendía que habia cumplido con un deber de todo hombre honrado.

Aunque se ignora el nombre del vigilante, el alcalde ha dispuesto se indague quién es, para ascenderle inmediatamente como premio á su noble comportamiento.

En el cementerio de Aldan (Pontevedra) se ha llevado á cabo estos días una horrible profanación.

La sepultura donde yacen los restos de José Evaristo Blanco Nogueira, muerto hace dos años, fué completamente removida y echado fuera el cadáver.

Los instintos malvados del ejecutor ó ejecutores del hecho no pararon ahí.

Con un azadón han mutilado horriblemente aquel cuerpo inerte, dejando casi separada la cabeza del tronco.

Dícese que todo esto ha obedecido á venganzas de antiguos resentimientos.

Se ha verificado en Velez-Málaga la extracción de los cadáveres sepultados en el hundimiento de Benamargosa.

El matrimonio sepultado en los escombros llamábase Luis Cuenca Reina, y Mar á Arcas Palacios. También murieron tres hijos suyos.

Una comisión de personas respetables imploran la caridad pública para socorrer á los que carecen de recursos por falta de trabajo.

Durante la anterior semana se despacharon en el puerto de Santander 3.3504 sacos de harina para América, 3.098 para la Peninsula y 2.000 cajas de petróleo para Vigo.

Durante el mes de septiembre pasado se importaron en Barcelona, según nota que nos facilita el señor C. B. Seusen, 45.714 toneladas de carbón mineral contra 27.945 en el mes de

Agosto anterior. Desde 1.º de año las llegadas han ascendido á 388.961 toneladas de este mineral, principalmente de Cardiff y Newcastle.

Se han recibido en el gobierno civil de Córdoba, por conducto del vicecónsul de la República francesa, seis citaciones del juzgado de paz de Dax, para que el 18 de enero próximo comparezcan los «toreadores» Guerrita y Bebé chico y los cuatro picadores de sus cuadrillas para declarar en causa formada «por malos tratos á animales domésticos.»

Una viuda, labradora del Río de Baza, tenía relaciones con un labrador vecino, con el que iba á casarse, pues ya había comenzado á correr las amonestaciones. Cuando faltaban pocos días para la boda se presentó un antiguo pretendiente de la viuda, y avistándose con el futuro marido le propuso que renunciara á la blanca mano de la labradora, y que él le pagara los gastos que tuviera hechos con motivo del próximo enlace; de acuerdo los dos hombres se presentaron en casa del cura, donde el uno entregó al otro la indemnización convenida. El adquirente trató de realizar su deseo y anunció la boda; pero cuál no sería su sorpresa cuando la viuda dijo que no, y que pues ella no había tomado parte en el trato, nada tenía que cumplir. Entonces el número dos reclamó del número uno la devolución del dinero, á lo que éste hubo de negarse, no solo porque le había tomado cariño, sino alegando también que él había cumplido su compromiso al renunciar á la novia, y que si ésta no quería casarse, no tenía culpa ninguna. En estos dimes y diretes apareció un tercero en discordia que ha hecho el Cristo, como vulgarmente se dice, bajo dos aspectos, pues ha pagado indemnización á sus dos antecesores y además se casará con la viuda.

En la provincia de Ciudad-Real continúa la vendimia en muy favorables condiciones, obteniéndose mostos de mucha riqueza alcohólica. El precio de la uva oscila, según región, entre pesetas 0'60 y 2'50, manteniéndose los mercados con bastante animación.

En la provincia de Córdoba continúan con regularidad las operaciones de vendimia no siendo el rendimiento muy satisfactorio en cuanto á cantidad, pero inmejorable en calidad.

El precio del aceite sigue en alza por lo mal que se presenta la cosecha de aceituna.

En el mercado vinícola de Reus han seguido con regularidad las operaciones, pues si bien éstas no han revestido la importancia que en anteriores épocas, el comercio muestra mejor disposición que en la anterior semana, debido en gran parte á que las ofertas de este caldo se han hecho á precios relativamente bajos. En cuanto á los vinos que se presentan á la venta son en general débiles en color y grado, cerrando la cotización con arreglo á las últimas ventas efectuadas como sigue:

Vinos tintos de los distritos de Tarragona y Valls, de pesetas 8 á 11; id. de aquel distrito, de 9 á 12; id. pie de Montaña, de 13 á 15. Los vinos blancos nuevos se han cotizado de pesetas 8 á 10 y las mistelas alrededor de 30 pesetas las tintas y de 25 á 27'50 las blancas por carga de 121'60 litros.

Para los aceites nótese buena demanda y se cotizan los finos del Campos de pesetas 15'50 á 16'50 reales cuartan.

La almendra mollar en cáscara obtiene corta demanda y se cotiza á 45 pesetas los 50 kilos, pagándose la esperanza en grano á 66'25 y la planeta á 70 los 41'60 kilos. Las avellanas han sido objeto de activa demanda y valen actualmente á pesetas 25'50 el saco de 59 kilos. Los demás artículos quedan sin variación notable en sus precios y con venta sólo regular.

**De la Capital:**

Ayer fué curado otro chichón en la casa de Socorro de San Magín, que traía en la cabeza un muchacho, resultado de un pedrada que le regalaron sus compañeros de juego en un sitio no lejano de la nombrada iglesia.

En el Boletín Oficial número 4.330 correspondiente al día de ayer, la Comisión Provincial publica el anuncio para contratar en pública subasta el suministro de la carne de carnero y de buey que se necesite en el Hospital, en la Casa de Misericordia y en la Inclusa de esta ciudad para el consumo de sus asilados, consumo que se calcula en 9.250 kilogramos desde la época actual hasta 30 de Junio de 1895, tiempo que ha de durar el contrato.

El acto de la subasta tendrá efecto el día 13 de Noviembre próximo á las doce de la mañana en el salón de actos públicos de la Dicutación Provincial con arreglo á las condiciones facultativas y económicas publicadas y no se admitirá proposición alguna que contenga precio mayor de 1'60 pesetas el kg. para cada una de las dos clases de carne objeto de la subasta.

Este año, según observación hecha por muchas señoras de casa, es poco abundante en setas, pues hasta el momento actual son muy contadas las partidas que se han presentado á la venta en nuestra plaza y puestos públicos y aun las pocas que se han exhibido han sido

en seguida acaparadas por fondistas y reposteros.

Es general creencia que si no llueve con cierta abundancia en los montes y sitios productores de aquel hongo dentro del mes de Agosto, la cosecha de ellos es menguada, creencia que se confirma en el año actual, pues nuestros lectores recordarán que dentro del citado mes no cayó en esta isla una gota de agua.

Se ha presentado en el Gobierno civil una instancia suscrita por D. Ramón Soler, vecino de Binisalem solicitando el registro de 24 pertenencias de mineral lignito, situadas en el paraje denominado Son Vaurell, del término municipal de Sineu, con el nombre de «Fin de siglo.»

Leemos con pesar en el *Isleño* haber fallecido el auxiliar de esta Escuela Práctica, agregada á la Normal de Maestros, D. Bartolomé Dautis Mir, persona sumamente apreciada, buen profesor y buen amigo.

Significando á su familia el sentimiento que esta pérdida nos causa pedimos al Señor descanso eterno para el alma del finado.

El claustro de profesores del Instituto de segunda enseñanza de esta provincia, cumpliendo con lo preceptuado en el Real decreto de 16 de Septiembre último ha acordado proceder desde luego al nombramiento de dos profesores auxiliares supernumerarios interinos 7 gratuitos, uno para la sección de letras y otro para la de ciencias, abriendo al efecto el correspondiente concurso entre los dos individuos que, habiendo cumplido la edad de 22 años se hallen en posesión del título de licenciado en la facultad ó sección respectiva ó tengan hechos y aprobados los ejercicios del grado.

En su consecuencia se invita á todos los que reuniendo las expresadas circunstancias aspiren á dicho nombramiento que presenten sus instancias en la Secretaría del expresado Instituto en el plazo de quince días á contar desde el de ayer.

El mismo claustro, con el fin de que el servicio de las clases de gimnasia, dibujo y caligrafía no quede desatendido, bien sea por enfermedad del profesor especial respectivo ó por otras causas se ha creído en el caso de proceder al nombramiento de un auxiliar interino gratuito para cada una de dichas enseñanzas usando de las facultades que le concede el citado Real decreto.

Al efecto invita á todas las personas que aspiren á desempeñar el expresado cargo, para que durante el término de quince días á contar desde ayer, presenten la correspondiente instancia en la Secretaría del nombrado establecimiento.

Anoche á primera hora, después de haber completado su carga, con el pico que se le tenía preparado en esta plaza, el vapor *Catalina* emprendió su marcha para Valencia con destino á las Antillas y sus escalas.

Ayer á las primeras horas de la mañana entró de arribada en nuestro puerto la barca griega *Jerusalem* de 400 toneladas procedente de Swansea, con cargamento de carbón mineral, la cual trae considerables averías, que sufrió por efecto del duro temporal que la sorprendió hace algunos días. Trajo rotos el palo mayor y el de mesana y la verga de juanete del palo triquete, sin que tuviese novedad alguna su tripulación compuesta de su capitán A. Ronnes y ocho marineros.

En cuanto haya reparado sus averías se hará á la mar.

De otro accidente desgraciado debemos dar cuenta, ocurrido ayer.

Se trata de un muchacho de catorce años, llamado Juan Tur y Tur, natural de Vallde-mosa, el cual trabajando en una fábrica de la calle del Sindicato, fué cogido por la maquina, recibiendo graves heridas en una mano.

Conducido al Hospital, el inteligente cirujano Sr. Jaume y Matas tuvo que proceder á la desarticulación de los dedos anular é índice hasta el carpo en la parte correspondiente á los mismos.

Anoche fué conducido al Cementerio el cadáver del malogrado joven Don Rafael Pomar y Forteza.

Verdaderamente excepcional fué la manifestación del duelo que en esta ocasión le dispensaron sus relaciones.

Pocas veces se habrá visto un concurso tan numeroso y escogido ni habrá sido tan sincero el sentimiento, como el que embargaba á todos los que conocían las excelentes prendas del difunto.

**Junta de Salvamento de Naufragos del Distrito de Mallorca.**

Como hemos dicho en números anteriores, debe verificarse el domingo próximo la solemne bendición del bote salva-vidas y de caseta donde se custodia. He aquí la invitación dirigida al público con este motivo por la Junta de Salvamento:

El Domingo próximo 28 del actual á las doce del día se verificará en el contramuelle de este puerto la solem-

ne ceremonia de poner nombre, otorgar santa bendición y lanzar oficialmente al mar el hermoso bote salvavidas que posee la estación de Salvamento de Palma.

No hay una sola fibra de sus maderas, un utensilio de su armamento, ni un clavo de su construcción, que no presente el entusiasmo, la cooperación y el esfuerzo de todas las clases que componen el vecindario de nuestra noble y generosa ciudad. Día de satisfacción debe de ser para ella como lo es, y grande para esta Junta, aquel en que vea flotar sobre las aguas el logro de sus afanes, apercebido y dispuesto para cumplir su benéfica misión en esos rudos combates que se libran entre la muerte y la vida.

La estación de Palma ha completado por fortuna su valioso material con la adquisición del bote, cuya tripulación, debidamente organizada, ejecutará maniobras de salvamento cerca del vapor *Vulcano* (que simulará ser el buque naufragado,) á lo cual se han prestado sus dignos Jefes con la más afectuosa cortesía.

Para ellos con este motivo, lo mismo que para el distinguido Sr. Comandante de Marina de esta provincia no tiene la Junta más que sentimientos de la profunda gratitud.

Lo reducido del local donde se halla emplazada la caseta, y en la cual solo se penetrará durante la ceremonia previa presentación de un billete personal, ha hecho, contra la voluntad de esta corporación que sea forzosa-mente muy restringido el número de las invitaciones circuladas para presenciar el acto religioso pero como quiera que las maniobras han de ejecutarse fuera de dicho local y en aguas tan inmediatas á los muelles de la Lonja, fácilmente podrá el público presenciarlas sin pérdida de ninguno de sus detalles.

Además la caseta de la estación permanecerá abierta desde las 3 á las 5 de la tarde del mismo día con objeto de que pueda ser visitada por cuantas personas gusten hacerlo examinando los varios elementos materiales que posee la Junta de Palma para afrontar las contingencias de un naufragio y añadir á su historia páginas tan honorables como las que escribió en la noche memorable del 9 de Noviembre de 1886, y en la mañana del 8 de Octubre de 1890.

La Junta espera que el pueblo palmasano dará realce con su presencia á la fiesta marítima que prepara, saldo debido de una antigua cuenta de gratitud, cuyo cargo formó en su día la generosidad mallorquina y cuya data se constituye y simboliza con ver surcar por el puerto en tren de maniobra el barco que viene á coronar nuestros anhelos, y á mostarse á los navegantes como una manifestación del cristianismo rodeada de esa luz bendita que acompaña siempre á la *Esperanza*, nacida esta vez del concurso de sus hermanas cardinales. La *Fé* que todo lo puede y la *Caridad* que todo lo santifica.

**TELEGRAMAS**  
de nuestro servicio particular

**En Marruecos**  
Madrid 25 á las 9'30 m.  
Noticias recibidas de Tánger confirman que el Gobernador de Marrakesh batió á los rebeldes en Rjanna haciéndoles muchas prisiones y recogiendo muchas municiones y tiendas de campaña.

**Asuntos varios**  
Madrid 25 á las 9'50  
Ha sido denunciado *El Correo Español* de anoche:

Continúan siendo comentadísimas las frases cruzadas entre los Sres. Martinez Campos y Cánovas acerca de las cuestiones de Gobierno.

El Sr. Groizard ha visitado al Sr. Cánovas.

**Un banquete**  
Madrid 25 á las 10'15 m.  
En Cádiz se ha verificado un espléndido banquete en honor del Príncipe danés que se encuentra en aquella ciudad.

Han asistido las autoridades y el cuerpo consular, brindándose por los reyes de España y de Dinamarca y dedicándose un afectuoso recuerdo al Czar.

**Otras noticias**  
Madrid 25 á las 10'30 m.  
Esta noche llegó á Madrid el Embajador de Francia.

El Czar ha sido sacramentado. Se ha aplazado el matrimonio de su hijo el Príncipe imperial. Siguen las rogativas en todas las Iglesias de Rusia.

**Licenciamiento de tropa**  
Madrid 25 á las 10'45 m.

El Ministro de la Guerra ha firmado una circular dirigida á los Jefes de Cuerpos de Ejército concediendo licencia ilimitada á las tropas excedentes de unidades orgánicas ó que hayan entrado en el tercer año de servicio.

El licenciamiento se verificará el 27 del corriente.

**Propaganda antidiftérica**  
Madrid 25 á las 10'50 m.

La Prensa continúa haciendo ofrecimientos para propagar la inoculación del severo antidiftérico Roux, esperando de la actividad del señor ministro de la Gobernación que dará forma al pensamiento.

**Consejo de Ministros**  
Madrid 25 á las 2'15 t.  
En el Consejo de Ministros presidido

por la Reina Regente, el Sr. Sagasta ha hecho el acostumbrado resumen de la política interior y exterior dando cuenta de la favorable marcha de la Hacienda, de los progresos de la vacuna antidiftérica y de la enfermedad del Czar.

Los Ministros se han cuidado de acentuar ante los periodistas, el no haberse hablado nada de política.

Se ha firmado el Reglamento para la concesión de recompensas por méritos contraídos en la campaña de Mindanao, el decreto autorizando la subasta de las obras del Noguera-Pallaresa y una combinación de Delegados de Hacienda.

**Mencheta**

**Últimas cotizaciones**

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	93 50
Cambio Mallorquín . . . . .	50 50
Fomento Agrícola . . . . .	62 00
Ferro-carriles de Mallorca . . . . .	57 00
Alumbrado por Gas . . . . .	115 00
Salinas de Ibiza . . . . .	000 00
La General Mallorquina . . . . .	74 00
Bonos municipales. . . . .	31 00
La Isla Marítima . . . . .	49 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros . . . . .	6 00

  

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 25 de Octubre á las 4 t.	
4 por 100 interior perpétuo . . . . .	71 35
4 por 100 exterior perpétuo. . . . .	82 10
4 por 100 amortizable . . . . .	79 65
Cubas. . . . .	110 00
Banco de España . . . . .	000 00
Tabacos . . . . .	169 25
Francos . . . . .	17 20
Libras. . . . .	29 46

  

Barcelona 25 de Octubre á las 4 t.	
4 por 100 interior . . . . .	71 60
4 por 100 exterior. . . . .	82 17
4 por 100 amortizable . . . . .	00 00
Cubas 86. . . . .	110 00
Coloniales . . . . .	00 00
Nortes . . . . .	31 10
Francia . . . . .	25 90
Madrid . . . . .	00 00
Paris . . . . .	70 34
Renta francesa. . . . .	000 00
Londres . . . . .	00 00

**ESTADISTICA**

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

**Nacimientos:**  
Día 23.—Varones, 5. Hembras, 0.

**Matrimonios:**  
Día 23.—Ninguno.

**Defunciones:**  
Juan Cañellas Ramis, viudo, de 66 años, Hospital, de anemia.  
Rafael Pomar Forteza, soltero, de 22 años, calle de las Monjas de meningitis.  
Jaime Bauzá Terrassa, de 6 años, Molinar, de escrofulismo.  
Bernardo Porcel Pascual, de 5 meses, Arrabal, de meningitis.  
Josefa Fuster Serra, casada, de 50 años, Alfarrería, de fibroma uterino.  
Francisca Tomás Mulet, de 8 meses, Molinar, de enteritis.

**Hospital provincial:**  
Día 24.—Entradas, 4; 3 varones y 1 hembra.—Altas, 2 varones.—Defunciones, 1 varón.

**Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:**  
*Estado de la atmósfera.*—Despejada, y medianamente diáfana.—Hay nubes arboladas en diversos puntos.  
*Horizonte.*—Claro en todo el círculo y brillante al O.  
*Idem del viento.*—Leveche fresco.  
*Idem de la mar.*—Picada del viento y cabrillada.  
*Buques á la vista.*—Ninguno.  
*Vigia de Porto-Pi.*—Sin señal.

**Buques fondeados:**  
Vapor *Ciudad de Mahón*, de 540 ton., matrícula de de Mahón, cap. D. B. Seguí, con 17 trip. 19 pas. valija y efectos. De Mahón.  
Vapor *Puerto de Mahón*, 356 ton. matrícula de Mahón, cap. D. J. Caldés, con 18 trip. 8 pas., y efectos. De Mahón.  
Vapor *Catalina*, de 3.491 ton., matrícula de Barcelona, cap. D. J. Diaz, con 56 trip. y cargamento general. De Barcelona.  
Brik-barca *Jerusalem*, de 404 ton., matrícula Griega, cap. D. Cokunios, con 32 trip. y carbón. De Swansea.

**Buques despachados:**  
Laud *San Antonio*, de 50 ton., matrícula de Palma, pat. P. Roca, con 7 trip. 9 pas., y efectos. De Argel.  
Laud *San José*, de 19 ton. matrícula de Palma, patrón P. J. Pujol, con 6 trip. y lastre. Para Campos.  
Vapor español *Isleño*, de 314 toneladas, matrícula de Palma, capitán D. R. Piña, con 27 trip. 7 pas. valija y efectos. Para Barcelona.  
Laud *Bartolito*, de 42 ton., matrícula de Andraitx, pat. P. J. Ballester, con 6 trip. y efectos. Para Gandía.  
Vapor *Catalina*, de 3.491 ton., matrícula de Barcelona, cap. D. J. Diaz, con 56 trip. 44 pas., con cargamento general. Para Habana y escalas.

**Mataderos:**  
Día 25.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 0.—Vacas, 2.—Toros, 1.—Novillos, 0.—Terneras, 1.—Carneros, 7.—Ovajas, 5.—Borreros, 0.—Corderos, 25.—Cabras, 2.—Cegajos, 0.—Cabritos, 1.—Cerdos, 13.—Cerdas, 7.—Lechonas, 1.  
*Volatería.*—Gallos, 42.—Pollos, 27.—Gallinas, 94.—Pavos, 3.—Pavas, 5.—Palomas, 00.—Patos, 00.—Conejitos, 0.

Se venderá en pública subasta si la postura es aceptable la casa número 15, de la calle de Verí de esta ciudad, consistente en zaguan con piso principal y desván, el día 31 del mes actual á las siete de la noche, en el despacho del notario D. Antonio Mulet, en cuya notaria obra la titulación.  
Palma 26 de Octubre de 1894. 1-1  
PALMA.—Imp. de Amengual y Muntaner

De Mahón para Palma, todos los miércoles a las cinco de la tarde. Salidas de la Península De Barcelona para Sóller, todos los domingos a las siete de la tarde. De Barcelona para Palma, todos los lunes y jueves a las 7 de la tarde.

De Barcelona para Sóller, todos los domingos a las siete de la tarde. De Barcelona para Palma, todos los lunes y jueves a las 7 de la tarde. De Barcelona para Alcudia y Mahón, todos los miércoles a las 4 de la tarde.

Boletín meteorológico Dis 25 de Octubre—9 mañana Barómetro . . . . . 760 0 mm. Termómetro seco . . . . . 20 6 grados

Ferias de Mallorca Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig) Jueves 10, Inca (Dijous bb), Domingo 13, Sóller y Felang; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem, Julio: Viernes 20, Felang; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felang; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felang; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor; Id. 21, Inca y Felang; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous bb); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Munturi; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el día de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior a los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, Salidas, Llegada, HORAS. Lists destinations like Anoraig, S. Arracó, Pelaires, etc., with corresponding departure and arrival times.

Hojas del Calendario OCTUBRE OCTUBRE Ct. menguante el 21 Luna nueva el 28 Sale el sol a las 6 24 Pónese a las 5 04 HOY 26 MAÑANA 27 1867.—Los Estados Unidos compran las islas de San Tomás y San Juan 1867.—Los Estados Unidos compran las islas de San Tomás y San Juan

Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRING

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el JARABE DUHRING. Les Escrófulas, Herpes, Reuma, Tumores, diatesis Escrófulosa y Tuberculosa y todas las enfermedades que dependen de un vicio de la sangre desaparecen con el uso de estas especialidades.

VAPOR DIRECTO DE PALMA A LAS ANTILLAS LÍNEA DE VAPORES TRASATLÁNTICOS DE PINILLOS, SAENZ Y COMPAÑÍA Saldrá de este puerto el 8 de Noviembre próximo el magnífico vapor de acero de 5 500 toneladas clasificado 100 A I del Lloyd Conde Wifredo Para Puerto Rico, Habana y Cienfuegos, con escalas en Mayaguez y Ponce.

VAPORES TRASATLÁNTICOS DE F. PRATS Y COMP. Para Puerto Rico, Habana, Cárdenas, Sgúea y Cailarien, saldrá el 4 de Noviembre, el veloz y acreditado vapor Berenguer el Grande Admitiendo carga y pasajeros.

Compañía de Navegación de Sóller El magnífico vapor LEÓN DE ORO Saldrá de Barcelona para Sóller todos los domingos a las diez de la noche, y de Sóller para Barcelona todos los lunes a las nueve de la noche.

Viajes á Mahón Saldrá de este puerto todos los LUNES empleando 10 horas en la travesía el vapor español PUEERTO MAHÓN Admite carga y pasajeros á PRECIOS REDUCIDOS.

ISLEÑA MARÍTIMA EL VAPOR BELLVER Saldrá de este puerto para los de CETTE Y MARSELLA el día 5 de Noviembre próximo á las 5 de la tarde.

Vapores Trasatlánticos de Hijo de J. Jover y Serra En la primera quincena del mes de Noviembre, saldrá del puerto de Barcelona para los de la Habana, Santiago de Cuba, y Cienfuegos, el magnífico vapor trasatlántico J. JOVER SERRA Admite carga y pasaje para dichos puntos.

SERVICIO DIRECTO DE CORREOS ENTRE BARCELONA Y SÓLLER El magnífico y veloz vapor ISLEÑO Saldrá del puerto de BARCELONA para el de SÓLLER todos los domingos á las 7 de la noche, y del de Sóller para el de Barcelona todos los lunes á las 8 de la mañana.

SERVICIOS DE LA Comp.ª Trasatlántica de Barcelona Mes de Octubre Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El bergantín goleta Urbana saldrá de este puerto para el de Ponce, á últimos del mes de Octubre. Admite un resto de carga á flete.

Para Marsella Saldrá próximamente el 3 de Noviembre el pailebot ROBERTO Admitiendo carga. Informarán: Mulet y Bosch, Marina número 54.

BILLAR Se desea alquilar uno en muy buen estado. Darán razón en esta imprenta.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE LAMPISTERIA, QUINCALLA Y NOVEDADES DE JOSÉ IGNACIO FUSTER San Nicolás 7—Palma Inmenso surtido de coronas fúnebres en metal y porcelana.

Harina para ganado MARCA SOL Pesetas 10 50 el saco de 70 kgs. incluido en envase, á domicilio. Alzamora Hermanos, representantes exclusivos para Mallorca.

ARITMÉTICA, CALIGRAFÍA Y ORTOGRAFÍA POR EL PROFESOR DON JUAN TORRENTS RAMÓN Desde el 1.º de Octubre quedan reanudadas las clases. VÍRGEN DE LLUCH 23

UNA OPERACIÓN PARTICULAR es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padré.

COPIADORES DE CARTAS Los hay de todas clases y precios, de 1 000 y de 500 hojas con su correspondiente índice y en diferentes clases de encuadernación. Clase económica de 500 hojas con índice, secante y papel satinado á 12 reales uno Imprenta y librería de Amengual y Montaner CADENA, 2—CONQUISTADORES, 50

TALLER DE PIEZAS DE PIEDRA DE SANTANY DE JOSÉ BENNASAR-OLMOS 148 Ménsulas, guarda-polvos, foles para balcones, lapidas y panteones, molduras y tallados, á precios fijos ó convenidos según diseño, dimensiones y clase que convenga. Prontitud, esmero y economía.—(Loo-cocación inclusive) 8 8

ALQUILER.—Se alquila la tienda número 5 de la calle de San Pedro Nolasco. En la casa número 1, principal, izquierda, de la misma calle darán razón.

ALQUILER.—Se alquilan dos casas por a suentarse sus dueños que están situadas en el caserío del Terreno, calle de Lanuza, número 5. También se venden los muebles de una casa y un carruaje, todo en buen estado.

ALQUILER.—Se alquilan un establo y una cochera situados en la calle de San Pedro Nolasco, num. 1. En la misma casa, principal izquierda, informarán.

SE ALQUILA.—Un segundo piso, situado en la calle de San Felio, número 22. En el principal informarán.

VENTA.—Se desea vender un piano en buen estado. Para informes, Antonio Mas, encuadernador, Call.

VENTA.—Se desea vender un horno con su correspondiente caldera y demás enseres para hacer buñuelos; todo en buen estado. Para informes en esta Redacción.

AVISO.—Verdadera baratara en candebros, cubiertos de plata y otros objetos de oro y plata. Se hallará en la tienda de la calle de Colom, número 5.

RELOJERIA Y TALLER DE TODA CLASE DE COMPOSTURAS El relojero JUAN BUADAS participa al público el traslado de su establecimiento en la calle de la Unión, num. 4, al lado de la Sulastia, en cuya Relojeria encontrarán un variado surtido de toda clase de relojes á precios escusivamente económicos y las composturas se harán con la mayor prontitud y á precios muy reducidos.

Jarabe quinino Fluorhidrico reconstituyente, preparado por el licenciado en farmacia G. MASCARÓ Tónico inmejorable ferruginoso, estimula el apetito, vigoriza el sistema nervioso, normaliza las funciones digestivas y regenera todo el organismo. Es útil en la Epilepsia, Coreas, el Histerismo y sobre todo en la Neurostenia y para combatir ciertas enfermedades especialmente el raquitismo. De venta en la farmacia del señor Sureda, calle de San Miguel, y en la del autor calle de San Magin, número 120, en Santa Catalina.

Nueva Academia de Piano de E. Pujol En esta Academia se enseñará por el sistema del Conservatorio de Valencia y se dará á los discípulos la más sana educación musical y al mismo tiempo clásica, precios económicos. Se dan lecciones á domicilio.—Calle Hostales 16, 1.º Se desea alquilar una tienda, razón en la misma casa.